

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Juéves 9 de Julio de 1891.

NUM. 400.

España

De Madrid

El ministro de Gracia y Justicia, acompañado de los Sres. Conde y Luque, Illana, Lavín, Alvarez Marín y Arangueren, visitaron el día 5 por la tarde la Cárcel-Modelo, con objeto de adoptar algunas medidas relacionadas con la higiene y el mobiliario.

Después de la visita pasaron á la sala de juntas, donde acordaron las reformas que habian de introducirse.

Ya se habian hecho algunas en la primera galería, que también se llevarán á efecto inmediatamente en las restantes.

—Un joven de 17 años, llamado I. S. S. hijo de un funcionario de la Audiencia de Madrid; suicidóse en la madrugada del día 5 en la Ronda de Atocha, disparándose un tiro de pistola en la sien derecha.

Personado en dicho sitio el juzgado de gusrdia, procedióse á levantar el cadáver, encontrando una carta del suicida en que manifestaba obedecía su determinación á cuestiones particulares.

—Dentro de pocos días marchará el señor Montero Ríos á Lourizan.

El Sr. Sagasta, cuando se cierren las Cortes, irá á los baños de Alzola.

De Provincias

Un vecino de Valle Ruesga (Santander) dió muerte de un tiro el domingo último á una paloma que se hallaba posada en un tejado. Reconocido el inofensivo animal, resultó ser una paloma mensajera que tenía un anillo de níquel en una pata con esta inscripción: «T-183 (...). 90.»

—En pocos días han ocurrido en Zaragoza seis suicidios. Lamenta la prensa de aquella localidad la frecuencia de esos tristes hechos y hacen algunos colegas atinadas reflexiones sobre el estado moral que lleva á tales determinaciones.

Verdaderamente, causa pena la repetición de esos lamentabilísimos sucesos.

—El Ayuntamiento de Selgua, con el objeto de dar ocupación á la clase jornalera de aquella población, piensa construir una balsa-abrevadero de ganados en la partida llamada del Salobrat.

—He aquí el índice de los festejos que se celebrarán durante la feria de Valencia: Aeróstatos.—Certámen de tiro.—Certámen musical.—Batalla de flores.—Kermesse.—Carreras de velocipedos.—Corridos de toros con los diestros Lagartijo, Guerrita, Espartero y Lagartijillo.—Fiesta de la caridad.—Fiesta de la enseñanza.—Fiesta de los niños.—Fuegos artificiales.—Juegos florales.—Gran manifestación cívica para inaugurar la estatua del rey D. Jaime.—Cabalgata histórico foral.—Exposición permanente de Bellas Artes.

—Sobre la irregularidad descubierta en la Aduana de Port-Bou comunican algunas nuevas noticias á *Le Temps*, de París, su corresponsal en Perpignan.

El total de los fraudes, según sus informes, no baja de cinco millones de pesetas, y hace diez años que se cometían impunemente con todo género de mercancías procedentes de Francia, sobre todo con el cacao, que entraba en España como salvado.

Algunos consignatarios, para evitar las consecuencias de cualquier investigación en sus domicilios, han quemado sus registros ó los han trasladado á Francia.

Los inspectores encargados del reconocimiento han enviado ya á Madrid un minucioso informe.

—Al administrador de la subalterna de Cuéllar le han robado el día 2, al ir á ingresar en Segovia los fondos que llevaba de pagos de Derechos reales y otros impuestos, sin que se haya podido encontrar á los autores.

—Telegrafían de Gerona que á corta distancia de la vía férrea y en el sitio denominado barrio de Pedret, fué encontrado el cadáver de un hombre, envuelto en un hule y atado con una cuerda.

Se supone que fué arrojado á la vía desde un tren, puesto que en dicho barrio no se tiene conocimiento de la comisión de ningún delito ni de la desaparición de ninguna persona.

El juzgado instruye las oportunas diligencias.

—Leemos en *La Correspondencia* una curiosa noticia:

«En el Ayuntamiento de Orense el alcalde es un general, y el primer teniente de alcalde un coronel retirado de la Guardia civil, ambos propietarios y muy queridos en la población.»

—El día 5 por la noche estalló en Cádiz un petardo colocado en una ventana, á la espalda del convento de Santo Domingo, que habitan frailes de esta Orden.

Rompiéronse el marco interior y los cristales de la ventana.

En el exterior hubo algún destrozo de mampostería, pero no ocurrieron desgracias personales, creyéndose que el petardo era de pólvora.

Los frailes se alarmaron y procedieron al registro del convento, acompañados de las autoridades, sin resultado alguno.

—Un despacho de la Habana dice que el capitán general ha autorizado á la junta de hacendados para que haga todos los arreglos que sean necesarios para poner en ejecución el proyecto relativo á que los emigrados españoles que se encuentran en la República argentina sufriendo el hambre y la miseria, puedan ser trasladados á Cuba.

El despacho añade que 10.000 trabajadores encontrarían ocupación en los ingenios.

Noticias Artísticas

Los concurrentes á la Exposición de Francfort disfrutarán de un espectáculo que tiene gran novedad.

Trátase de representar una pantomima científica, en que la electricidad hará importante papel.

El autor la titula *Pandore on l'Étincelle Divine*, y el argumento es el siguiente: reúnen los dioses en consejo, y deciden la creación de la mujer.

Esta sabia determinación es el objeto del primer acto, en el que figuran las nueve musas, las tres gracias, los cuatro elementos, las constelaciones celestes, etc.

El segundo acto representa la civilización. En él toman parte los metales, los cristales; las cinco partes del mundo, la Telegrafía y la Telefonía.

La luz eléctrica vence á todo otro procedimiento de alumbrado, celebrándose esta victoria con un banquete.

Los personajes históricos son Volta, Galvani y la señora de éste.

—Como datos curiosos merecen consignarse los siguientes sobre el número de cantantes célebres que desde la escena del teatro de la Opera de París han pasado por medio de matrimonio, á ocupar un elevado puesto entre la aristocracia en Francia y de otras naciones de Europa.

La señorita Moreau fué marquesa de Villers; la señorita Lemaire esposa del baron de Monteruel; la señorita de Romanville casó con el señor de Maison-Rouge; la señora de Sain-Huber con el conde de Entraignes; la tiple Cruvelli con el barón Vigier; la Rotand con el marqués de Sain-Janiés.

La Dufresne con el duque de Nevers, la Grognet con el marqués d'Argens, la Defresne con el marqués de Fleuri; la Sullivau con lord Crawford d'Anchmanes, la Leduc con el príncipe Clermenc; la Grandpré con el marqués de Senneville, después de haber rechazado á un almirante inglés; la Lianccur con el barón d'Anquy; la Mazarelli con el Marqués de Saint Chaumou; la Letotte con el conde d'Heronville la Duffeuroy con Boielceu, la Taglioni con el conde de Voisins, y Teresa Essler con el hermano del rey de Prusia.

—Es ya conocido el prospecto de la Exposición que se ha de celebrar en París, de Julio á Noviembre de 1891, y en la que estarán representados todos los adelantos referentes á la cerveza, cebadas en preparación, plantas urtíceas y todos los aparatos y enseres que se usan en la fabricación de cervezas.

El criterio de la junta organizadora es el de hacer resaltar los méritos de cada producto en particular, relativamente á las exigencias económicas á que cada cual se halle sujeto. Así es que lo mismo podrán concurrir las clases que se destinan al consumo del pueblo, que las llamadas *de lujo* por su elevado coste.

Durante el periodo de Exposición se organizarán conferencias científicas, un Congreso general de cerveceros, visitas de estudios y demás actos que tiendan á popularizar la industria cervecera.

La Exposición se instalará en el palacio de la Industria, el cual, por decreto del presidente de la República, se hallará constituido en depósito aduanero para los efectos de exhibición.

Noticias Militares

En los centros oficiales se recibió ayer un cablegrama puesto en Manila por la mañana, y cuyo contenido es satisfactorio.

En ese cablegrama dice el general Weyler que noticias posteriores

han confirmado que en el combate de Maladit murieron 12 sultanes y dattos, entre ellos uno de los más importantes de aquella región.

Añade el capitán general de Filipinas, que ha ido á Manila con fecha 25 del pasado, á despachar asuntos urgentes, y que en breve volverá á Mindanao á activar la terminación de los fuertes proyectados y á concluir las operaciones emprendidas en el Sur de dicha isla, después de lo cual pasará al Norte de la misma, con objeto de completar los resultados que se propone obtener de su expedición á Mindanao.

Noticias Agrícolas

En la Cámara de diputados de Francia se ha presentado un proyecto de ley concediendo primas á los agricultores que se dediquen al cultivo del lino y del cáñamo.

—Las operaciones sobre los vinos españoles en París siguen bastante encalmadas.

En los departamentos tampoco se advierte mayor actividad, excepto en Cete, donde hay algún movimiento, pero también de poca importancia. En la baja Borgoña, los frios y persistentes lluvias han ocasionado grandes daños en los viñedos.

De Bona, (Argelia) dicen que la langosta hace grandes estragos en los viñedos. Cincuenta hectáreas han sido ya devoradas por el insecto.

El Comité de defensa contra dicha plaga trabaja noche y día para combatirla, pero á pesar de sus grandes esfuerzos, no se ha podido evitar que todos los viñedos estén amenazados.

—Los mercados en casi toda España ofrecen poca animación hasta ahora, esta calma obedece, de una parte, á que en muchas comarcas los labradores están ocupados en las faenas de la recolección, y de otra, á que son contradictorias las noticias que de ésta se tienen, y los agricultores se retraen de vender en espera de buenos precios. En General, la cosecha promete ser buena.

Los fuertes calores que se dejan sentir, suavizados por vientos frescos, han contribuido á la granazón de los trigos y cebadas y han mejorado el aspecto de la vida.

Solo en algunas comarcas montañosas de Aragón y Cataluña, y en otras de Andalucía la cosecha será escasa ó mediana en cuanto á los cereales.

Los olivos en regular estado y se espera buena cosecha.

La producción vinícola promete también regular rendimiento, y todos convienen en que el año agrícola será mejor de lo que hacían esperar los frios del invierno y de la primavera.

Noticias Judiciales

En el Congreso, el ministro de Fomento ha leído un proyecto de Ley, reformando la de expropiación forzosa, dando á los propietarios de fincas mejor garantía que hoy tienen.

En dicho proyecto se abrevian los trámites suprimiendo el segundo de los cuatro periodos en que hasta ahora se divide el expediente de expropiación, ó sea el relativo á

la declaración á la necesidad de la ocupación del inmueble.

Se reconoce la necesidad de la citación de todos los que ostentan algún derecho real, pero adoptando las medidas necesarias para evitar los obstáculos que pudieran oponerse al cumplimiento de la ley.

Respecto á la tasación, concédese al propietario, como es justo, absoluta libertad para la designación de su perito, atendiendo á que más bien que perito es un mandatario, y debe tener omnimoda libertad para elegirlo. Se reserva al Estado ó á las corporaciones públicas, cuando son ellos expropiantes, el derecho de revisión del expediente y de la tasación para evitar perjuicios á los intereses públicos.

Asimismo el derecho de ocupar el inmueble sin perjuicio de la ulterior tramitación, cuando el expropiante deposite la cantidad necesaria para responder del resultado del justiprecio, es respetado, pero se exige que el depósito no ha de exceder del duplo del precio de su última adquisición ó del que aparezca en el amillaramiento.

Por último, y aparte de otras ligeras modificaciones, se conserva cuanto en la ley y reglamento de 1879 se establecía sobre expropiaciones urbanas para el ensanche y reforma de las poblaciones.

—A virtud de consulta de la administración de contribuciones de Castellón, el gobierno, de conformidad con lo propuesto por el Consejo de Estado, ha resuelto, con carácter general, que no se puede exigir á los contribuyentes la entrega en las administraciones subalternas de Hacienda de los documentos sometidos al impuesto de derechos reales, pues dichas dependencias no se hallan autorizadas para examinar, censurar ó entender en la calificación de la naturaleza jurídica del acto ó contrato gravado que hagan, por la pericia, competencia y aptitud legal que ostentan los registradores de la propiedad en los pueblos y los abogados del Estado en las capitales de provincia, como tales liquidadores del impuesto de derechos reales.

Noticias Científicas

Anuncia *Le Siècle* que el profesor Eliseo Gray, electricista americano, vá á hacer públicos en el próximo mes el descubrimiento de un aparato llamado «L'etelantographe», que está llamado á sustituir al telégrafo actual.

El invento data de 1889, pero el profesor Gray no ha querido hacerlo público hasta creerle perfeccionado.

Por medio de este instrumento el despacho se recibirá en exacta reproducción del depositado en la estación de recibo, por lo que se podrán transmitir á gran distancia dibujos, retratos etc., etc.

—No satisfecha Nueva York con poseer un ferro-carril aéreo ó elevado, ha emprendido la construcción de un metropolitano que pondrá en comunicación á Brooklyn con la capital por medio de una serie de túneles. El gasto de este metropolitano se eleva á 300 millones de pesetas.

La línea estará situada á 33 metros bajo el nivel de la calle y tendrá una doble vía. Los túneles atravesarán en todos sus recorridos la capa de roca que se extiende entre las dos ciudades. Las estaciones subterráneas tendrán 100 metros de largas, 20 de anchas y 10 de altura.

En cada vía el trasbordo de viajeros se verificará por medio de seis ascensores, los cuales podrán bajar ó subir 340 personas por minuto.

El túnel será de nueve metros de anchura, siete de alto y construido de la drillos cementados. La ventilación está asegurada por máquinas de aire y aberturas exteriores practicadas de 20 en 20 metros. El pre-

cio de Brooklyn á Nueva York será de 0,15 pesetas.

Noticias Financieras

Se agrava la crisis monetaria en Portugal. Insístese en que pronto será decretado el curso forzoso de los billetes.

—El balance del Banco de España que publica la *Gaceta* acusa un aumento de cinco millones y medio de pesetas en los billetes en circulación, y una disminución de cuatro millones y medio en el efectivo metálico en comparación con el de la semana anterior.

La necesidad de pagar las atenciones del Tesoro de fin de Junio explica las diferencias referidas.

Y gracias á que las cuentas corrientes han tenido un aumento de ocho millones y medio.

Los descuentos han aumentado en cerca de dos millones y los préstamos en mas de cuatro millones.

Un hecho que pone de relieve de algun tiempo á esta parte los *Balances* del Banco, y que es muy poco lisonjero para la situación general del país, es la disminución constante de los descuentos, y el no menos constante aumento de los préstamos que realiza el Banco.

Aquella disminución y este aumento alcanzan las cifras de 20 y de cerca de 60 millones respectivamente, de un año acá.

Los beneficios del Banco han sido de 16 millones de pesetas en el primer semestre de 1891.

Lo que, segun nuestras noticias preocupa algo en los actuales momentos al Banco es escasez de metálico en sus cajas, que podria ponerle en un aprieto, si por cualquier motivo el público acudiese á cambiar una cantidad algo crecida de billetes.

Al decir *escasez de metálico*, hemos querido decir *escasez de monedas de plata de á cinco pesetas*, en cuya moneda no tiene arriba de 50 millones, y que es realmente la única utilizable para el cange de billetes porque respecto á la plata fraccionaria y al bronce, sabido es que por la ley solo son obligatoriamente admisibles en pequeñas cantidades; y en cuanto al oro, escusado es decir cuan grave seria el conflicto en que llegaria á encontrarse el Banco, si por carecer de plata tuviera que entregarlo á cambio de sus billetes; pues bajo el estímulo de la crecida prima que tiene el oro, todo el mundo en cuanto aquel caso llegara, se lanzaria á cambiar sus billetes.

Y contribuye á aumentar la contrariedad del Banco la circunstancia de que la Casa de Moneda ha tenido que suspender la acuñación de plata, que no podrá reanudarse hasta dentro de quince ó veinte días.

Por lo demás, si para las exigencias del cambio de billetes pudiera considerarse indistintamente utilizables el oro y la plata, claro es que la existencia metálica del Banco resultaria sobradamente fuerte para hacer frente á cualquier eventualidad.

Noticias comerciales

AZÚCARES

En bruto.—También en este dulce hemos de señalar ligera mejora por haberse vendido buena parte de la existencia en primeras manos y se está ya reducida aunque no por esto han subido los precios.

Hemos tenido un arribo de 4.000 y pico de sacos, de Cuba y Puerto Rico, y cotizamos estas procedencias: centrifugas, de pesetas 16'25 á 21; mascabados, de 45 á 49; miel, de 12'50 á 14'50, y turbinado de 19'50 á 21, los 41'60 kilos.

Refinados en el país.—Ventas sólo regulares y sin mejora alguna en los precios que son: cortadillo de 37 á 40 pesetas; pilé, de 35 á 35'50 id.; granulado y terrón, de 32 á 33'50, y pilón, de 36 á 36'50, los 41'60 kilos.

COLONIALES

Cafés.—Tan sólo ha venido un pico

que no llega á 50 sacos, por vapor «San Agustín», de Puerto Rico, notándose mayor calma en este colonial, por haber disminuído el consumo.

El de Manila sigue sin ventas dignas de mención y con precios sostenidos por las primeras manos á 26 duros, detallando los almacenistas de 25 3/4 á 25 1/2 quintal despachado.

Vale el Puerto Rico superior de hacienda de duros 23'50 á 24'25; y el de pueblo de 23 á 23'50, quintal en depósito.

Cacaos.—No han pedido su firmeza por ser exigua la existencia, por más que han llegado 100 sacos de Guayaquil. Los compradores se muestran retraídos y cotizamos: Caracas superior de 4'50 á 4'83 pesetas; Cubeño 2'22 á 2'33; Guayaquil superior arriba de 2'95 á 3; balao de 2'83 á 2'92 y Machala, 2'63 á 2'65 por kilo despachado.

DUELAS

De Nueva Orleans ha traído el vapor «Cristóbal Colón» 42.000, lo cual ha venido á empeorar la situación de la madera, no vendiéndose apenas, como no sea á un detalle muy riguroso, valiendo sólo la clase extra de pipa de 250 duros millar y doble extra de 300 á 340.

ETPÍRITOS

Extranjeros.—Sin arribos que poder señalar, ha habido alguna flojedad en origen, pero se mantienen firmes en nuestro mercado á pesar de la escasa venta, valiendo de pesetas 404 á 409, por hectolitro de 40°, con casco.

Del país.—Por las mismas causas anteriormente señaladas, continúan muy firmes: los de vino, de duros 400 á 404, y los de orujo, 76 á 77, per jerezana de 35°, con casca.

ACEITES

No hemos tenido entradas de Andalucía, y si sólo de Tortosa, no ofreciendo variación los precios que son: para los de Andalucía, á duros 23'25 y Tortosa, de 23'00 á 23'50, los 145 kilos fuera de puertas.

Para el embarque, los precios no ofrecen variación notable y son regular.

Noticias curiosas

Hoy han llegado á esta capital tres *touristas* ingleses, una señora y dos caballeros, que vienen de Santander y Bilbao, habiendo hecho el viaje en un triciclo de tres asientos.

En esta forma piensan recorrer las principales capitales de España.

—La prensa americana nos dice que un cultivador cogió en el río San Juan una tortuga que en la concha lleva grabada la siguiente inscripción:

«Cogida en el año 1.700 por Fernando Gómez en el río San Sebastián. Traída después por los indios á Montanzas, y de aquí al Grande Wékima.»

El cultivador americano, después de grabar una nueva inscripción sobre el caparazón del animal, le dió libertad.

—Leemos en *El Pacífico*, de Matzatlán, Mejico:

«En la mañana del 27 de Abril se mostraba en la playa sur y como una cosa curiosa, un pescado grande, cabeza achatada y abultada y cuya variedad sorprendía. El dicho pez cayó en la red de un pescador, quien quedó sorprendido al encontrarlo, pues ni él ni los demás pescadores habían visto cosa semejante.

A propósito de pescados raros, recordamos que en las playas de esta ciudad se pesca un género de pez, al que llaman *medio pescadot* y es la verdad, pues solo es la mitad de un pescado común de la cabeza á la cola, y con un solo ojo, que corresponde al lado que parece partido.

Es creencia que Jesucristo, cuando estuvo en el mar de Tiberiades arrojó medio pescado al mar, el que continuó viviendo y se reprodujo en esa forma. Esta creencia que existe aquí en el pueblo, hace que sea muy estimado el referido pez, aunque á decir verdad en nada se diferencia en el sabor, de los demás.»

—Una hermosa encantadora de serpientes, miss Una, se hallaba exhibiendo sus reptiles en Chicago,

cuando un hermoso ejemplar de catorce piés de largo, que hacia se la enroscase por el cuerpo, empezó á apretarla, mordiéndola con fuerza uno de sus brazos.

Algunos cientos de espectadores abandonaron precipitadamente el local, cayendo desmayadas gran número de señoras.

Miss Una llamó en su auxilio á sus criados entablándose un verdadero combate con la serpiente, que no queria soltar su presa.

En vista de la persistencia del reptil, con unas tijeras le fué abierta la boca, en cuyo momento empezó á desenroscarse.

Las varias heridas con que resultó la encantadora miss Una le fueron canterizadas en el acto con un hierro enrojado.

—Hace cuatro dias que llegó de Siberia á San Petersburgo un personaje digno de atraer la atención: M. Misetzky, un polaco de Wilna, de edad de ciento tres años.

Ayudante de campo de Napoleón I, hizo con el Emperador la célebre campaña de Rusia. Hecho prisionero en la Beresina, fué amnistiado por el Czar y entró al servicio de la Rusia. Pero habiendo tomado parte en la insurrección de Polonia de 1831, fué condenado á veinte años de trabajos forzados en las minas de oro de Siberia.

Habiendo extinguido su condena en 1854, permitióle el Czar abandonar la Siberia; pero hasta ahora no ha aprovechado el permiso, y se dirige á su ciudad natal.

M. Misetzky fué condecorado con la Legión de Honor por el Emperador en persona en la batalla de Wagram.

Telegramas

Soldados ahogados

Soleure (Suiza) 6.—Un ponton que se hallaba en el río Aar cerca de Wangen y que conducia 23 soldados de ingenieros, se fué á pique en el momento en que éstos se hallaban haciendo ejercicios de navegación.

Cinco soldados lograron salvarse, los demás perecieron.

Hasta ahora van extraídos del río nueve cadáveres.

La festividad del domingo

Paris 6.—En la sesión de la Cámara de diputados de hoy, se esplanará una interpelación al ministro de Obras públicas para que éste obligue á las Compañías de ferrocarriles á cumplir la última circular que obliga que estén cerradas los domingos las estaciones férreas de pequeña velocidad.

Una merced

Berlin 6.—El Emperador de Alemania ha conferido al príncipe Leopoldo de Hohenzollern el título de Alteza Real.

Maniobras navales

Paris 6.—Se han comunicado las órdenes para que hoy mismo comience la segunda serie de las maniobras navales que la escuadra francesa está haciendo en el puerto de Tolon.

Las operaciones de hoy comprenderán ejercicios de velocidad desde Tolon hasta las islas Baleares.

Las maniobras navales terminarán el próximo lunes con un simulacro de ataque del puerto y plaza de Tolon.

El puerto será defendido por todas las baterías de tierra y mar que harán simultáneamente fuego para rechazar el ataque.

En la madrugada del día 13 se simulará un horroroso incendio en el arsenal, debiendo acudir todas las tripulaciones de la escuadra para dominar el fuego. A esta grandiosa operación estarán presentes todos

los ministros á bordo de un buque de guerra.

El gobierno estará de regreso en París el mismo día 13 á las cinco de la tarde para asistir á la gran revista militar que se verificará en Longchamps el día 14.

La causa del descarrilamiento

Munich 6.—Sigue interrumpido el servicio de trenes con Berlin, á consecuencia del descarrilamiento ocurrido el sábado último cerca de la estación de Eggolthelm.

De la información oficial abierta para averiguar las causas que produjeron la catástrofe, resulta que ésta ha sido debida á que la vía férrea estaba minada por las aguas en trozos de bastante extensión.

El Cardenal Mermillad

Roma 6.—Los últimos despachos recibidos de Ginebra sobre el estado de salud del Cardenal Mermillad, son sumamente alarmanteo.

Dicen que se teme de un momento á otro su fallecimiento, habiéndosele ya administrado los últimos Sacramentos.

Extranjero

El Gobierno de los Estados Unidos adopta medidas muy severas para restringir la inmigración é impedir que individuos incapaces de ganar su subsistencia caigan sobre el país, ó que la abundancia de los extranjeros, que se contentan con poco y no gastan nada, haga disminuir los salarios con perjuicio de los obreros norteamericanos.

—Los brasileños, no contentos con haber cambiado la forma de Gobierno en su país, van á cambiar de sitio la capital de la nación.

La nueva capital de la República va á quedar establecida en el sitio ocupado actualmente por la ciudad de Formosa y sus arrabales en el Estado de Goyaz.

El doctor Bruls, director del Observatorio federal, ha sido encargado de examinar aquellos lugares bajo el punto de vista climatológico y meteorológico. Muchos contratistas se han comprometido á construir la nueva capital mediante la cesión de los privilegios del alumbrado, del aprovisionamiento del agua y de otros servicios públicos.

—Los empleados de la Tesorería general de Marsella, se han fugado á Italia llevándose 154 millones.

—Un corresponsal de *The Times* dice que se hallan dispuestos á abandonar á Rusia para sustraerse á persecuciones y vejámenes, cuarenta mil judíos, cuya mayoría habita en los gobiernos de Crimea, Khersón, Kieff y Besarabia.

Sir William Wite, el representante enviado á Rusia por el acaudalado barón Hisch para estudiar la manera de facilitar la emigración de los israelitas, desespera ya de obtener permiso para que los descontentos se establezcan en Palestina.

—Como una prueba de las considerables proporciones que va tomando la exportación del trigo mar Negro, basta indicar que en un solo día han pasado los Dardanelos 52 buques con cargamento de dicho artículo.

—En Weida (Alemania) se cerraron el viernes último las escuelas á causa del frío.

Los niños no podían estar en clase sin lumbre, no había leña para cargar las estufas.

Sección Amena

Se celebra un matrimonio. Terminado el acto, el novio se acerca al cura para despedirse de él atentamente. —Que Vd. lo pase bien, y muchas gracias.

—Adios—le dice el cura.—Hasta la otra vez.

Joaquinito se acerca á su mamá con aire misterioso.

—Oye, mamá, ¿no habías mandado á la muchacha que cerrase siempre con llave el armario del comedor?

—Si se lo había mandado.

—Pues ahora el armario estaba abierto y yo me he comido todos los dulces que había en él. ¡Para escarmentar á la muchacha!

Sección Insular

Del 1.º al 15 del mes próximo deberán solicitarse los exámenes para el mes de Setiembre, á fin de dar validez académica á los estudios hechos libremente.

El sábado último llegó sin novedad al puerto de la Habana el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Alfonso XIII*.

Afortunadamente han desmentido los hechos los fatídicos rumores circulados estos últimos días, con motivo de supuestos estragos ocurridos en la isla de Cabrera al estallar la pavorosa tormenta del sábado próximo pasado.

No ha tenido lugar desgracia alguna personal, y si solamente algunos insignificantes desperfectos en el faro de aquella isla.

Nos alegramos de todas veras no hayan sido confirmados los alarmantes rumores que hacían presagiar dolorosas ocurrencias.

Nuestro particular amigo el oficial del cuerpo administrativo del Ejército D. Eusebio Pascual y Bauzá se embarcó con su familia el martes para Barcelona, al objeto de posesionarse de su empleo que ha de ejercer en el distrito de Cataluña.

Indecibles fueron las apreturas por que tuvieron que pasar ayer mañana por la Plaza de Toros los muchos aficionados que concurrieron al acto de soltar de las cajas á los seis Concha-Sierras que se lidiarán el domingo.

Dichos bichos son de muchas libras y de magnífica estampa, están admirablemente armados, y al decir de los inteligentes, todo hace en ellos presumir serán bravos en la brega.

Puede enorgullecerse el señor García del acierto con que ha procedido en la tarea que le fué encomendada de escoger el ganado que hoy admiran los aficionados en los corrales de la plaza; al igual que felicitamos á la empresa, por su feliz acierto al alegir para ello una persona en la que reconocen todos indiscutible competencia.

Hasta el sábado no llegará á esta ciudad el diestro *Jarana* y la demas gente que forma su media cuadrilla.

Atribúyese á la Empresa Mallorquina de Omnibus el propósito de inaugurar en breve un nuevo servicio que no dudamos recibiría con plácemes este vecindario.

Trátase de destinar dos coches que, saliendo cada cuarto de hora de la plaza del Rastrillo recorran las calles de Juanot Colom, Cereols, Plaza Mayor, San Miguel, Olmos, Rambla, Mercado, Unión, Constitución y Marina, parando en los baños de la Portella.

Dichos coches ostentarán un letrero indicando la especialidad de su servicio; el pasaje costará el ínfimo precio de cinco céntimos de peseta.

Aplaudimos el pensamiento, llamado á reportar grandes comodidades á los bañistas, que no dudamos corresponderian, por su parte,

á los buenos deseos de la Compañía.

Como resultado de la aprehensión última verificada en aguas de Cabrera por el vaporcito *Salvador*, y de la que dimos ayer oportuna cuenta á nuestros lectores, han sido entregados en los almacenes de la Tabacalera ciento siete bultos de tabaco de contrabando.

Programa de las piezas que tocará la música de Filipinas esta noche en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble Valeroso Capitán.—Souppé.
- 2.ª Tanda de Valses Loyante.—Verdi.
- 3.ª Coro y aria de Poliutto.—Donizetti.
- 4.ª Retreta Austria.—Bela.
- 5.ª Biciolo Polka.—Niebas.

A las siete y media de la mañana de ayer echó anclas en este puerto, procedente de los de Ibiza y Alicante, el vapor *Unión*, con la correspondencia oficial y pública, 19 pasajeros y distinta carga, entre ella los seis toros para la corrida del domingo.

Por real orden de 3) de Junio último que ha sido comunicada al Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia ha nombrado la Junta interina del Colegio de Escribanos de Actuaciones de este territorio de conformidad con el Real Decreto de 20 de Mayo próximo pasado habiendo sido elegidos los señores siguientes:

- Decano-presidente, D. Antonio Tomás y Rosselló, abogado.
- Vocales.—D. Enrique Bonet y Ferrer, abogado.
- D. Antonio Cañellas y Clar, notario.
- Tesorero, D. Antonio M.ª Roselló y Ribera.
- Secretario, D. Guillermo Vidal y Saens, abogado.

Ayer falleció el donado del convento de monjas de Santa Magdalena que hacia muchos años ejercía dicho cargo.

Acompañamos á su familia en el sentimiento por tan sensible pérdida. (R. I. P. A.)

Apesar de que este año la cosecha de albaricoques ha sido abundante se sostiene subido el precio de dicha fruta á causa de su mucha demanda para la esportación, en particular para Francia.

No son once, como se dijo, los aspirantes á la escribanía vacante del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral, sino doce, entre ellos dos ó tres del Continente que también la solicitan.

La verbena de la fiesta callejera, que como todos los años se celebrará esta noche en el barrio de la Calatrava, en honor á San Cristóbal, promete estar concurridísima, máxime figurando en el programa de festejos el hoy indispensable baile de boleros, que bailará con su donaire de siempre la aplaudida *troupe* del maestro Agostinet.

La Revista Balear de ciencias médicas, correspondiente al 31 de Mayo último, contiene el siguiente sumario:

- I Datos y observaciones acerca los caracteres médico-meteorológicos del clima de Palma, en sus relaciones con el de Mallorca y con la climatología general, discurso leído en la sesión inaugural celebrada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma, (continuación), por D. Antonio Mayol y Vidal.
- II Revista de la prensa.
- III Notas científicas.
- IV Miscelánea.

Es probable que el gobierno so-

meta á las Córtes un proyecto de ley pidiendo crédito para la reparación de españoles que sufren muchas penalidades en la República Argentina.

Nos alegramos, mayormente por coincidir dicho proyecto con los deseos que en distintas ocasiones hemos manifestado desde las modestas columnas de este periódico.

Segun se nos dice, el señor Alcalde ha girado últimamente una visita de inspección al material de incendios, saliendo dolorosamente impresionado del pésimo estado y lamentable deficiencia del mismo.

El hermano superior de los Carmelitas establecidos en el Arrabal de Santa Catalina pasó ayer mañana á mejor vida, víctima de un ataque fulminante de apoplejía.

La noticia era ayer comentada entre los vecinos de aquella barriada, á quienes causó amarga sorpresa atendido á que anteanoche habían muchos visto y hablado con el difunto, que gozaba de cabal y perfecta salud.

Los viajes desde este puerto á los de Barcelona y Marsella serán desde hoy semanales, y no quincenales como han sido hasta la fecha.

En las primeras horas de la tarde de ayer hubo necesidad de trasladar al corral que ocupaban en la plaza los toros del Colmenar, los Concha-Sierra, llegados ayer para ser lidiados el domingo.

El objeto de dicho traslado no fué otro que el de colocar dicho ganado en un local de más vastas dimensiones que el que se les había destinado, para ver de conseguir cesase la porfiada lucha que unos con otros sostenían los tales *animales*.

El número de presos existentes ayer en la cárcel de este partido ascendía á 64 distribuidos en la siguiente forma: A la disposición de la Excma Audiencia 17; á la de la Direccion General 5; á la del señor Gobernador Civil 4; sufriendo prision correccional 17; á la disposición de la Alcaldía, 15; á la del Juzgado de la Catedral 5; á la del de la Lonja 4; total 64, de ellos 14 mujeres y 3 enfermos en el hospital provincial.

El sábado tendrá lugar en la Plaza de Toros la prueba de caballos.

Una banda de música tocará escogidas piezas.

A las seis de la mañana llegó ayer á Barcelona el vapor *Isleño* sin novedad á bordo.

Así lo dice un telegrama que recibió la Empresa.

Inmediato á la fuente de la esplanada de Santa Catalina se ha colocado la casilla de madera que antes sirvió de fiato á la Empresa Fuster en el Muelle.

La idea que lleva la Administración con ese establecimiento es proporcionar comodidad á los vecinos del arrabal para el adeudo de las especies destinadas al consumo.

Sesión del Ayuntamiento

En primera convocatoria pudo celebrarse sesión ayer nuestro Ayuntamiento. Leida por el Sr. Secretario el acta de la constitucion del Ayuntamiento, quedó aprobada.

Acordóse que funcionaran catorce comisiones permanentes, que las presidirán los Sres. Concejales siguientes:

- La Comision de Aguas, el Sr. Ferrer;
- la de Alumbrado el Sr. Palou;
- la de Arbolado, el Sr. Cuschieri;
- la de Beneficencia y Sanidad, el Sr. Aguiló;
- la de Incendios y Bomberos, el Sr. Terrasa;
- la de Cementerios, el Sr. Rullan;
- la del Censo electoral, el Sr. Aguiló;
- la del En-

